

SELECCIÓN DE PRENSA NACIONAL



6 DE AGOSTO DE 2010



■ Coordinación
de Información
y Medios ■

■ Ocho de 10 ministros avalaron la constitucionalidad de la reforma



Personas que respaldan los matrimonios entre personas del mismo sexo mostraron su júbilo frente al recinto de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, tras la resolución de los ministros en ese sentido ■ Foto Roberto García Ortiz

Uribe dejará a Colombia con un conflicto bélico “empantanado”

■ Las FARC comenzaron a retomar territorios, afirma investigador sobre el tema

■ En mensaje de despedida, el presidente llama a no negociar con la guerrilla

■ Exigen auditar el crédito de Bancomext a la aerolínea

“Fraude maquinado”, la crisis en CMA: diputados

- Da entrada un juez al recurso mercantil para reordenar adeudos
- Estrategia orquestada para acorralar a sindicatos: Ramírez Stabros
- La SCT se lava las manos en el tema; se abre la mesa de diálogo

Legales, los matrimonios gay en el DF: Corte

■ Falta discutir el alcance de la medida en estados, así como la adopción de menores

■ “Precedente histórico” y “triunfo de la movilización social”: ONG y Conapred

■ El PAN no descarta recurrir a instancias internacionales para revertir la resolución

■ La ONU respalda las bodas de este tipo, dice la alta comisionada Kyung-wha Kang

Estalla coche bomba en Ciudad Victoria; ninguna víctima

■ Calderón invita a medios a conformar códigos de información sobre seguridad

■ Crear una policía única, otro error en la estrategia oficial, advierten expertos

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Recomienda concretar un plan efectivo que reduzca la ola de violencia en el país

No es hora de que el Ejecutivo enfrente al Congreso o a los partidos: Fidel Herrera

El gobernador advirtió que es la última llamada para resolver los problemas de inseguridad

Será el 12 de agosto cuando Felipe Calderón se reúna en el Campo Marte con la Conago

CIRO PÉREZ SILVA

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 13

Lo que el país exige en este momento son acciones que reduzcan los homicidios, la violencia, los secuestros y las extorsiones, más que acusaciones al Congreso y a los partidos políticos por su ausencia en los diálogos convocados por el Ejecutivo federal, señalamientos que en nada contribuyen a combatir la criminalidad, sostuvo ayer el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, luego de reunirse en privado con el presidente Felipe Calderón en la residencia oficial de Los Pinos. Esta es la última llamada para resolver el problema de la inseguridad, como lo demanda la sociedad mexicana, declaró el también presidente en turno de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), quien enfatizó que a nadie conviene que a México le vaya mal.

Queremos que haya en la sociedad una percepción como la que están ayudando a construir estos diálogos que abrió el Presidente de la República, para señalar que se ha escalado de tal manera el enfrentamiento con las bandas del crimen organizado que necesitamos movilizar la respuesta de toda la sociedad, apuntó el mandatario priista en entrevista a las afueras de la casa presidencial. En el encuentro, al que también asistieron los gobernadores de Nuevo León, Rodrigo Medina; de Michoacán, Leonel Godoy, y de Jalisco, Emilio González, Fidel Herrera aseguró que se dio un dialogo serio, respetuoso, federalista, en el que se compartieron puntos de vista sobre el reclamo social por una mayor seguridad pública y una solución al problema del desempleo.

Y recuperar el ánimo, para que México sepa que sus poderes institucionales están a fondo haciendo su tarea y están urgidos de dar soluciones, aseguró el gobernador de Veracruz, quien fue interrogado sobre el reclamo presidencial a partidos y Congreso, por no aceptar su llamado a participar en las consultas sobre su política de seguridad. El mandatario reiteró que por encima de acusaciones o señalamientos lo que queremos es que todos los órganos del Estado, los de la inteligencia, los del desarrollo social y del mantenimiento de la paz social, los de la prevención y los de la administración de justicia, como uno solo, se pongan a trabajar por México, superando las diferencias partidarias y el uso político electoral de las estructuras de la inteligencia o el Estado. Esta es quizás la última llamada que tenemos todos como sociedad para dar a los mexicanos la seguridad que reclaman.

En entrevista por separado, el gobernador de Nuevo León adelantó que el 12 de agosto, en el Campo Marte, el presidente Calderón sostendrá una reunión con gobernadores. Rodrigo Medina coincidió con Fidel Herrera en que la de ayer fue una reunión productiva, en la que se tocaron temas específicamente de seguridad y también sociales relacionados con la seguridad y el crimen, con el propósito de fortalecer los acuerdos entre los distintos niveles de gobierno.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Lo que se necesita es migrar de una coordinación a una integración, a formar un frente común sólido, un compromiso real; político pero también operativo, que nos permita en las entidades federativas escalar capacidades técnicas, tácticas, operativas y de inteligencia a efecto de poder presentar un frente mucho más sólido ante la delincuencia organizada, que sabemos tiene copados muchos de los espacios a escala nacional y por supuesto provocando un gran temor y por supuesto ataques a la población, sostuvo. El gobernador de Nuevo León celebró la apertura que ha mostrado el gobierno federal al discutir abiertamente con líderes sociales la política de seguridad, sin embargo, tenemos que dar resultados y de estas reuniones tienen que emerger acciones contundentes que permitan a los estados del país tener mayor capacidad en relación al nivel de violencia que se vive en las entidades federativas, frente a la capacidad de fuego que presentan estas bandas criminales.

Censura el PRD que el Presidente haya optado por colaboradores incapaces

Calderón se encuentra desesperado y con las manos atadas, considera el PRI

ROBERTO GARDUÑO, VÍCTOR BALLINAS Y ALMA MUÑOZ

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 12

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados sostuvo que el presidente Felipe Calderón se encuentra desesperado y con las manos atadas, al corroborar que su estrategia de combate al narcotráfico y crimen organizado ha derivado en un rotundo fracaso. Para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) el Ejecutivo federal perdió la oportunidad histórica de llamar a las fuerzas políticas y a la población a un combate eficaz de la delincuencia, porque optó por colaboradores negligentes e incapaces. En torno a la posibilidad de la legalización de las drogas, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, dijo que es un tema muy complejo, con una dimensión internacional y alertó que en tal escenario siempre existirá el temor de que acercar la droga a los niños acabe generando un efecto, por lo menos de corto plazo, de aumento en el consumo. No obstante remarcó que es importante que este tema se discuta. El presidente Felipe Calderón tiene razón, hay que discutirlo abiertamente, no debe haber temas vedados, pero insistió en que hay que ser muy cuidadosos porque sería verdaderamente una tragedia para el país que nuestros niños se enfrentaran a una situación de especial riesgo para su salud y para su futuro.

En entrevista aparte, Jesús Ortega Martínez dijo que la crítica del Presidente hacia los partidos políticos por no atender su convocatoria para enfrentar la delincuencia organizada no va dirigida a su partido, el de la Revolución Democrática, sino a otros actores políticos, de los cuales –sostuvo– el jefe del Ejecutivo debe dar nombres. No obstante, señaló que lo dicho por el mandatario es una declaración no oportuna, pues consideró que ante la creciente violencia en el país no hay momento para reclamaciones, sino para convocar a una reunión en la que participen todos los partidos políticos para encontrar una respuesta de Estado a un problema que ha rebasado al gobierno. En la Cámara de Diputados, César Augusto Santiago (PRI) descalificó el llamado presidencial –a todas las fuerzas políticas– para colaborar en su estrategia de combate a la delincuencia y el narcotráfico. Incluso ironizó: “Es otra muestra de su terrible incongruencia. No puede estar todos los días convocando al diálogo desde una permanente belicosidad presidencial.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Ya pasamos de la militarización, ya pasamos del cambio de estrategia que anunció en Ciudad Juárez, y ahora parece que el nuevo cambio de estrategia son los discursos; ver cómo reparte las culpas derivadas de su incapacidad. Esperemos que el último paso no sea que nos convoque a ir a La Villa en una peregrinación el 12 de diciembre. Creo que sería más útil que esas convocatorias que no tienen sentido. Para el perredista Arturo Santana Alfaro sí resulta una señal halagüeña el llamado del Ejecutivo federal los religiosos, no obstante se debe involucrar a todos los sectores sociales sin distingo. No solamente los religiosos tiene información de la delincuencia, los grandes empresarios, pequeños comerciantes que incluso son presa de la extorsión casi cada mes", dijo. Heliodoro Carlos Díaz Escárraga (PRI) lamentó que el Presidente no tenga el temple suficiente y la madurez para dar consistencia a su estrategia, veo a un titular del Poder Ejecutivo desesperado.

Propuestas de Calderón a medios sobre seguridad

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 8

Al reunirse con propietarios y directivos de medios de comunicación, como parte del Diálogo por la Seguridad, el presidente Felipe Calderón reconoció la disposición de éstos para contribuir de manera corresponsable en la lucha contra el crimen organizado. En el encuentro, realizado en Los Pinos, el mandatario les pidió considerar cinco propuestas que pueden fortalecer el vínculo entre medios y sociedad. Sugirió que discutan, analicen y en su caso adopten códigos y protocolos de manejo de información sobre seguridad, con base en experiencias internacionales; que, con apego a sus esquemas de autorregulación, promuevan contenidos que eviten hacer una apología del delito. También dar seguimiento a las deliberaciones sobre la lucha por la seguridad y las propuestas que surjan en la mesa institucional y en los foros estatales, así como evaluar el cumplimiento del Acuerdo por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad. El Presidente ofreció el apoyo del gobierno federal para evitar las amenazas, intimidaciones y los riesgos que implica cumplir con la tarea de informar. A su vez, los directivos coincidieron en la importancia de que el gobierno informe de manera constante, oportuna y transparente en materia de seguridad.

Sedena capacitará a policías en NL

Por otra parte, en Monterrey, el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz, informó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) capacitará y adiestrará a fuerzas especiales de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) para poder enfrentar al crimen organizado. Para ello, dijo, se adquirió con recursos estatales armamento automático que remplaza a las armas semiautomáticas con que contaba la corporación. Durante un acto en la séptima Zona Militar, Medina señaló que con estas acciones y muchas otras se refrenda que hay plena y estrecha coordinación entre el Ejército y el gobierno del estado. Con el adiestramiento militar que recibirán los policías estatales, "estarán habilitados para usar mayor equipamiento y mejor armamento para hacer un frente mucho más sólido frente a las bandas criminales en nuestro estado, agregó. El gobierno estatal adquirió 201 armas automáticas, entre ellas fusiles 5.56x45 mm y Beretta cañón 12, para los elementos que sean entrenados y pasen las pruebas toxicológicas y de control de confianza. Quiero subrayar que la prioridad del gobierno que encabezo es la seguridad, que prevalezca el estado de derecho y trabajar con todas las autoridades, especialmente el gobierno federal y de manera muy particular con nuestro Ejército, dijo.

David Carrizales, corresponsal

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Comunicadores marcharán del Ángel a la SG

DE LA REDACCIÓN

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 5

Para exigir un alto a la impunidad y a las agresiones, reporteros y trabajadores de medios de comunicación impresos y electrónicos realizarán este sábado 7 de agosto una manifestación que partirá del Ángel de la Independencia a la Secretaría de Gobernación.

La demanda central será seguridad en el cumplimiento de la labor periodística, y la intervención inmediata de las autoridades en los casos de agresiones pendientes de investigación, así como la puesta en marcha de medidas de protección urgentes para los periodistas que trabajan en zonas de alto riesgo.

Informes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) refieren que en menos de 10 años suman 64 los periodistas asesinados y 11 los desaparecidos.

El comité organizador de esta manifestación, denominada Los queremos vivos, señala que tan sólo en el primer semestre de este año diez periodistas han sido asesinados, hay 11 desaparecidos y se cuentan al menos 54 casos de violencia contra trabajadores de medios de comunicación de 19 estados.

Dicho comité, conformado por organizaciones civiles y trabajadores de diversos medios de comunicación, señala que los cientos de agresiones y las decenas de asesinatos y desapariciones se acumulan en los archivos de las procuradurías estatales y en la Fiscalía Federal para los Delitos contra Periodistas.

Raúl Leggs, coordinador de asesores

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 14

El Secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, designó a Raúl Leggs Vázquez como coordinador de asesores. El nuevo funcionario perdió la alcaldía de Playas de Rosarito en la reciente contienda electoral en Baja California. Leggs Vázquez es maestro en economía internacional; fue asesor del presidente municipal de Tijuana en el periodo 1996-1998 y director de Desarrollo Administrativo de ese ayuntamiento. Leggs fue compañero de Blake cuando éste se desempeñó como secretario de gobierno de Baja California. Con este nombramiento se suma otro funcionario procedente del anterior equipo de Blake, luego de que llegara la semana pasada a Gobernación para ocupar la oficialía mayor de esta dependencia, José Óscar Vega Marín, ex Secretario de Educación de Baja California.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

La crisis en la capacitación de maestros está en dichas escuelas, señala la líder del SNTE

Las normales rurales, semillero de guerrilleros, afirma Gordillo

Pide a Claudio X. González una tregua y no parchar el sistema educativo

Critica a Televisa

LAURA POY SOLANO

Enviada

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 35

Los Cabos, 5 de agosto. La dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, demandó una tregua de mutua confianza a organizaciones de la iniciativa privada, encabezadas por Claudio X. González, presidente de Fundación Televisa, de la agrupación Mexicanos Primero y de la Unión de Empresarios para la Tecnología en la Educación, a quienes convocó a hablar y llegar a acuerdos para no seguir parchando el sistema educativo nacional. Al participar en el seminario La nueva sociedad. Una nueva educación y una nueva política, afirmó: Necesitamos tenernos confianza, no nos lastimemos. Si ustedes están dispuestos a seguir en lo que están, nosotros tenemos mucho tiempo de lucha y hemos aprendido a resistir, pero también a ganar, y lo vamos a hacer porque tenemos la razón legítima. El presidente de Fundación Televisa indicó: No venimos en son de guerra. No es nuestro objetivo lastimar, a veces la crítica es constructiva. Hemos traído una propuesta de la que podemos no estar de acuerdo en todos los elementos, pero discutamos y platicemos para encontrar los mejores caminos. Sin embargo, señaló que el sistema educativo tiene deficiencias graves, es excluyente y de baja calidad. Subrayó que el promedio de escolaridad de la población es de apenas 8.7 años, es decir, por debajo de Chile, con 10 años y de Estados Unidos, Francia y Corea, con 12 años, a lo que se suma un bajo desempeño docente.

González aseguró que no llegamos con el ánimo de la descalificación, pero muchas veces los temas políticos intervienen demasiado en aspectos educativos, y eso como sociedad, nos lastima. Gordillo, en conferencia de prensa, aseguró que en el gremio magisterial no nos estamos preparando sólo para el 2012. La dirigente sindical insistió en que no se trata de que nos descalifiquemos. Estamos dispuestos a la crítica, pero a una que tenga sustento, porque duele que cada vez que se hace una crítica se diga que el sindicato es un obstáculo, y rechazó que sea el SNTE el que no deja funcionar a la Secretaría de Educación Pública (SEP). Cuestionó: ¿Quién es la que no deja que funcione? Porque yo diría que es Televisa, Televisión Azteca, las organizaciones civiles o lo que falta es una política educativa de fondo. Aseguró que el gremio magisterial no tiene secuestrada a la dependencia, aunque reconoció que sí me gustaría saber dónde está. A lo mejor es que no tienen política pública educativa. Ante dirigentes sindicales, académicos y analistas, Gordillo demandó a que nos conozcan, y si después de conocernos somos acreedores a su descalificación, nos atenemos a las consecuencias, pero si no les rogaría que rectifiquen su visión.

Preguntó si estarían dispuestos a mejorar los programas televisivos, a decir que ya no queremos más escuelitas ni más alumnos de piernas descubiertas ni senos exuberantes, porque estamos hartos de esas cosas. De la maestra fea, fodongona, que pega y dice malas palabras.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Frente a las críticas en la formación y capacitación de los docentes, insistió en que la "crisis está en las normales. Ahí es donde necesitamos una reforma de fondo. Hay entidades que tienen 40 y hasta 45 de estas instituciones, y el estado de México es un ejemplo, de normales, pero *patito*, de las que egresan un montón de jóvenes que no saben qué es ser maestro". Al concluir su participación en el foro, Gordillo Morales continuó el debate con Claudio X. González, en uno de los pasillos del hotel donde se realizó el encuentro, ahí le explicó que "ya no puede haber maestros todólogos. "Hablamos de ciencias duras en primaria –indicó– con profesores que dominen estas asignaturas, pero a las normales no vas a mandar más de 50 o 25. Hemos planteado muchas veces a las autoridades que si se cierran algunas de las normales rurales va haber mucho alboroto de los jóvenes. No se olviden que las normales rurales han sido semilleros de guerrilleros, pero si no hacemos esto van a seguir con lo mismo".

Demandantes reclaman reinstalación y pago de sueldos devengados, caídos y prestaciones

Acumuló TEDF 16 juicios laborales en siete meses

ÁNGEL BOLAÑOS

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 33

En este año el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) ha recibido el mayor número de juicios laborales en su contra por despidos injustificados. Al cierre de julio ingresaron un total de 16 escritos de demanda, algunos de ellos por ex funcionarios que estuvieron adscritos a la ponencia del destituido magistrado Miguel Cován Andrade.

En sus poco más de 10 años de existencia, el órgano electoral jurisdiccional tenía el mayor número de juicios de este tipo en 2003, año en el que recibió nueve demandas, según el archivo histórico de sentencias de la institución. Figuran dos períodos consecutivos sin un sólo caso, 2006 y 2007, mientras que en otros años varían de uno a cuatro juicios laborales.

Apenas volvieron de su periodo vacacional el pasado 26 de julio, los magistrados tuvieron que radicar ocho juicios de ex servidores públicos despedidos de áreas como la secretaría general, la Coordinación de Tecnologías de la Información y la Dirección General Jurídica, además de una que presentó Juan José Torres Tlahuizo, ex secretario de estudio y cuenta de Cován Andrade, que se suma a la de otros colaboradores del ex magistrado que salieron con su destitución y entablaron juicio contra el Tribunal Electoral de la capital.

Casi en su totalidad, los demandantes reclaman la reinstalación, así como el pago de salarios devengados y caídos, horas extras, guardias y prima vacacional, entre otras prestaciones, con el argumento de que no se justificaron debidamente las causas que originaron la rescisión de sus contratos laborales.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Promueven con concierto reunión de alcaldes

LAURA GÓMEZ FLORES

Periódico La Jornada

Viernes 6 de agosto de 2010, p. 32

Con el propósito de que un mayor número de alcaldes se incorpore a la Conferencia por la Paz, que busca el desarme nuclear para 2020, el Gobierno del Distrito Federal realizará un concierto este sábado en la isleta del Lago de Chapultepec. Las directoras de Planeación y Desarrollo de la Secretaría de Turismo local, Pilar Paredes, y para Asia y África de la Coordinación de Asuntos Internacionales, Tatiana Alcázar, destacaron la importancia de realizar este acto en el contexto del 65 aniversario de la caída de la bomba atómica en la ciudad japonesa de Hiroshima. Además, en memoria a los caídos, se llevará a cabo este viernes una ceremonia solemne en el Altar a la Patria, pues se trata de que la sociedad conozca qué es Alcaldes por la Paz, además de que se sepa que el jefe de Gobierno es un líder local y regional en este tema y que la ciudad forma parte de la organización creada en 1982 de manera conjunta por los alcaldes de Hiroshima y Nagasaki.

Astillero

Nuevos corridos

Tigres de la grilla

Petate de la Conago

Otro autoestallido

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Los Tigres del Norte consideran la posibilidad de componerle al muy valiente Felipe Calderón un arcocorrido (es decir, un corrido que sea un arco triunfal), mientras en Ciudad Victoria un nuevo estallido estremece el ánimo social y en Los Pinos tratan de apaciguar las inquietudes de gobernadores de PRI y PAN que en nombre de la Conago presionan para que la administración federal deje de jugar a las guerritas y a la grilla en medio de sangre. Felipe en vías de gloria musical en las juglarrías hasta ahora frecuentemente ocupadas por las historias de capos, pues Jorge Hernández, el líder del gran grupo musical, dijo en Los Ángeles que el licenciado FC es inspirador, pues ha hecho un trabajo excelente en poco tiempo para enderezar todo lo que tenemos ahí en nuestro país. En tanto, los opositores se molestan por las descalificaciones iluminadas del Mesías de la Guerra contra el Narco, que dijo no estar dispuesto a esperar a ver a qué horas esos PPs (partidos y políticos) se dignan dejar sus intereses particulares para atender los de la nación: por ello, el próximo 12 habrá reunión aclaratoria de paradas entre El Hijo Desobediente y los góber preciosos. Eran Emilio Varelaaaaa, y Camelia, la Texanaaaaa.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Segundo golpe de *narcoterrorismo* social en la muy vapuleada Tamaulipas, mientras Elba Esther Gordillo le canta a Claudio X. González Guajardo (hijo del poderoso empresario del mismo nombre, directorio de la Fundación Televisa y de la agrupación Mexicanos Primero) que el SNTE no tiene secuestrada a la SEP y que al sindicato magisterial le importan tanto el buen nivel educativo y la actualización, que va a organizar un foro para recoger propuestas (una especie de Iniciativa SNTE o de Diálogo para la Seguridad de las Cuotas Sindicales). Cumbia de Gordillo que pide a la iniciativa privada una tregua mutua de confianza, para componer de fondo el sistema educativo nacional y no seguirlo parchando. Tan concentrada en lo educativo está la electoral Elba Esther, que en conferencia de prensa atajó rumores y dijo que no está pensando nada más en 2012, pues esos temas de urnas y candidatos son como los bebés: todo a su tiempo; si no, se aborta (nota de Laura Poy en *La Jornada*). Día de solturas declarativas varias, como la del cuestionado gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, que luego de ir a asustar a Los Pinos con el petate de la Conago exigió que no se fueran a anular las elecciones en aquella entid... no, perdón, que ya no se dé más uso político-electoral a las instancias gubernamentales de inteligencia y seguridad pública, pues tal vez se esté en presencia de la última llamada de la sociedad en exigencia de atención.

No comparezco para que me peguen, dice en musical parodia lopezportillista el PAN a nombre de su accionista principal, Felipe Calderón, ante invitaciones envenenadas del PRI para que el gerente pinolero se presente al Congreso de la Unión a rendir su parte de guerra anual y reinstalar, así, el espectáculo de gritos y sombrerazos que en años recientes había acompañado a ese ritual decadente. *Chente*, siempre a las caídas, aprovecha la situación para tratar de colocarse unos segundos la banda tricolor y declara que los mexicanos migrantes no son terroristas, sabedor de que con tres palabras mal hiladas puede ocupar el espacio deshabitado en el que vagan la cancillería y la gerencia regional calderónica, hasta ahora omisas en materia de defensa real de los paisanos que pelean en la War-izona. En la misma línea de los espectáculos musicales de corte internacional, el Departamento de Estado ha dicho en Washington, en uno de sus reportes sobre el comportamiento del mundo que creen bajo su tutelaje, que el México calderonista es un peligro para Estados Unidos. La opereta intervencionista considera que la violencia criminal en la frontera norte del vecino México está creando vulnerabilidades potenciales que pueden ser aprovechadas por terroristas deseosos de entrar al país imperial. La difusión de esas estimaciones se produjo el mismo día en que un auto estalló en las instalaciones del Complejo de Seguridad Pública de Tamaulipas, en Ciudad Victoria, sin víctimas y con daños auténticamente colaterales, pues habrían sido afectadas dos patrullas que se encontraban a un lado del automóvil, que en primera instancia se ha dicho que era de propiedad particular.

El estallido en la capital tamaulipecana recuerda el alto grado de inestabilidad que se vive en esa entidad, donde fue asesinado un candidato a gobernador que se encaminaba sin duda al triunfo electoral, según todas las encuestas de opinión hechas hasta ese momento. Crimen hasta ahora sin castigo pero, aún peor, sin que haya indicios aceptables de que las investigaciones del caso apunten hacia puertos creíbles. El propio gobernador, Eugenio Hernández Flores, dijo que desde hace 38 días se mantiene nuestra exigencia de conocer la verdad y de que se haga justicia. Y, en ese lenguaje indirecto de los políticos, mencionó que refrenda su confianza en la PGR para que, una vez que fue atraído el expediente por esa instancia federal, se rindan resultados adecuados. La confianza existente en boletines y declaraciones oficiales no corresponde con la realidad. El de Ciudad Victoria es el segundo golpe en la lógica de las acciones enmarcadas en la presunta guerra contra el narcotráfico que potencian el miedo social. Pero ese temor está en muchos lados y en distintos ámbitos. Por ejemplo, en sectores laborales que ven las maniobras de Mexicana para obligar a los trabajadores a aceptar una realidad empresarial formalmente quebrada, pero sabidamente saqueada. O en el juego de manipulaciones que practican Blake y Lozano con los miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas. Y, mientras continúa la saga exitosa de la policía de García Luna en la resolución del caso de los reporteros y camarógrafos de Televisa y Milenio que fueron secuestrados y liberados, ¡feliz fin de semana, con la plausible declaración judicial de la constitucionalidad de las reformas capitalinas a los matrimonios entre personas del mismo sexo!

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

México SA

Ricos caritativos: moda, expiación o *marketing*

Forbes autóctonos: ¿aportarían 45 mil millones?

Más práctico y productivo que paguen impuestos

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

Será moda, expiación, temor al Altísimo, filantropía, esnobismo, cruda moral, evasión fiscal o simple estrategia de *marketing*, pero el hecho es que un pequeño grupo de multimillonarios *Forbes* (los ricos entre los ricos) ha decidido donar la mitad de sus voluminosas fortunas para obras de caridad, tras la convocatoria que en tal sentido hicieran Bill Gates y Warren Buffett, quienes ocupan los escalones números 2 y 3, respectivamente, en el inventario de los mayores patrimonios individuales en el planeta (el primer peldaño lo ocupa Carlos Slim). Entre ambos empresarios aportarían alrededor de 50 mil millones de dólares, de los 100 mil que conjuntamente poseen.

De acuerdo con la información disponible, ambos personajes revelaron que "en una cena entre millonarios, organizada en Nueva York en mayo de 2009, lanzaron la idea, que prosperó en otras reuniones similares entre magnates entusiastas. Si Gates y Buffett obtienen promesas de la mitad de los 400 más ricos del país, ello equivaldría a más de 600 mil millones, según la revista *Forbes*. David Rockefeller, Ted Turner y Michael Bloomberg están entre los 40 que se sumaron a la iniciativa. Además el cineasta George Lucas, el cofundador de Microsoft Paul Allen y el fundador de Oracle Larry Ellison, quien anteriormente era criticado por su escasa filantropía. Llamamos a unas 70 u 80 personas de la lista *Forbes*, relató Buffet. Se anotaron unos 40, y es un fantástico comienzo. Al parecer, la idea era obtener promesas, no desde un punto de vista legal sino moral, de los más ricos. No hubo decisiones grupales sobre cómo ni cuándo se gastará el dinero. En cambio, cada miembro del club dará el ejemplo solventando a su gusto proyectos de salud, educación y arte, lo antes posible. Uno no tiene que esperar a morirse para donar su fortuna", dijo Bloomberg".

Cuando en México se conoció la filantrópica disposición de los magnates estadunidenses, algunas voces (no la de los dueños del dinero, desde luego) se pronunciaron a favor de que los multimillonarios autóctonos se subieran al carro de la caridad, demostrarán su altruismo y le regresaran al país algo de lo que se han robado... perdón, de lo que se han ganado con el sudor de su frente. La respuesta de los *Forbes* mexicanos ha sido el silencio, y tiene razón de ser una actitud de esa naturaleza, porque, entre otras cosas, al ceder caritativamente la mitad de sus caudales correrían el riesgo de que se conozca el tamaño real de sus fortunas, lo que obligaría al SAT a cotejar el pago de impuestos de estos *barones* –si en realidad pagan algo– con lo que realmente tendrían que cubrir al fisco por sus voluminosas utilidades, lo que a su vez llevaría a la Secretaría de Hacienda a practicar innumerables auditorías en los consorcios propiedad de los neo filántropos, cuyos resultados obligadamente generarían no pocas órdenes de aprehensión por evasión al fisco, y algunas más en contra de algunos funcionarios por contubernio, al tiempo que el gobierno federal les pediría cada vez más aportaciones para la política social, pues él nunca tiene dinero, con lo que el paraíso se derrumbaría, y no es precisamente esa la idea de nación que tienen los señorones de la acumulación de capital.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Las fortunas conjuntas de los nueve *Forbes* mexicanos (datos de marzo de 2010) acumulan 90 mil 300 millones de dólares (incluidos los mil millones de *El Chapo*), 22 por ciento más que al inicio del calderonato (el porcentaje equivale a 16 mil 200 millones de billetes verdes de incremento). Con base en esos números, y siempre que se subieran a la iniciativa Gates y Buffett, lo cual es verdaderamente improbable, los magnates nacionales tendrían que aportar 45 mil 150 millones de dólares para fines de caridad, una cantidad que bien podría financiar, por ejemplo, cuatro enormes refinerías, cuya construcción generaría miles de empleos productivos, pero eso sí pocos votos corporativos.

Esa cantidad, los 45 mil millones y cacheo de dólares (que en la imaginaria los multimillonarios mexicanos destinarían a la filantropía) se aproxima al impresionante cuan salvaje monto de impuestos no cubiertos (diferidos, les llaman) por los grandes consorcios que operan en el país (la mitad de ellos en la Bolsa Mexicana de Valores), y/o a lo que legal y anualmente evade el gran capital por el cúmulo de exenciones, consolidaciones, subsidios, regímenes tributarios especiales y conexos de que goza por obra y gracia de la dupla Ejecutivo-Legislativo.

Carlos Slim es el *Forbes* número uno en el planeta; su fortuna estimada (marzo de 2010) asciende a 53 mil 500 millones de billetes verdes, de tal suerte que con base en la iniciativa Gates-Buffett, y siempre en la imaginaria, a la caridad tendría que aportar 26 mil 750 millones, suma cercana a lo que este personaje tiene invertido fuera del país. Al zar de los abonos chiquitos y los intereses gigantescos, Ricardo Salinas Pliego (segundo entre los multimillonarios autóctonos), le tocaría contribuir con poco más de 5 mil millones de dólares; al simpático Germán Larrea, el rey del cobre, cerca de 4 mil 850 millones (si se niega a pagar las demandas salariales de los mineros, imaginense con qué gusto aportaría a la caridad); al empresario totalmente palacio, Alberto Bailleres, le correspondería cubrir 4 mil 150 millones para fines altruistas y a Jerónimo Arango, ex propietario de Aurrerá, algo así como 2 mil millones. Le seguirían Emilio Azcárraga (750 millones de dólares), Roberto Hernández (*mister tax free*, con 600), Alfredo Harp Helú (500) y Joaquín Guzmán Loera, *El Chapo* (también 500).

Algunos de ellos no pusieron peros cuando en 1993 el entonces inquilino de Los Pinos, Carlos Salinas de Gortari, les pasó la charola para la campaña electoral del PRI a la Presidencia de la República. La cuota fue de 25 millones de dólares por cada una de las 30 cabezas empresariales citadas a cenar en casa de Antonio Ortiz Mena, pero en aquella ocasión no contribuyeron a la causa *tricolor*, sino que invirtieron y en el sexenio de Zedillo cobraron con creces la factura.

Entonces, resulta más práctico y productivo para el país y para quienes en él sobreviven, que los *barones* *Forbes* no aporten a la caridad (que permite la deducibilidad fiscal), sino que simplemente paguen los impuestos que les corresponden.

Las rebanadas del pastel

Falsa sentencia aquella que asegura que es más fácil que un camello pase por el ojo de una aguja a que un rico entre al reino de los cielos, porque los *Forbes* mexicanos comprarían ese reino, exigirían exención fiscal y cobrarían la entrada a precios exorbitantes.

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Matrimonios homosexuales: constitucionalidad y trascendencia

Por mayoría –ocho votos contra dos–, la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló ayer la constitucionalidad de las reformas al Código Civil del Distrito Federal que permiten el matrimonio entre personas del mismo sexo, y que habían sido impugnadas, en enero pasado, por la Procuraduría General de la República. Por lo que hace a las enmiendas al mismo ordenamiento legal relacionadas con el derecho de las parejas homosexuales a adoptar, los ministros determinaron abordar su discusión el próximo lunes. También fue postergada la votación sobre si debe reconocerse la validez de estas uniones en todo el país o sólo en la capital. El fallo judicial que se comenta es saludable y positivo por varias razones. Desde el punto de vista político, la decisión revierte un intento inapropiado y lamentable, por parte del gobierno federal, de subvertir una ley que es resultado de años de lucha de organizaciones de la sociedad civil, y en especial de quienes padecían, con la antigua legislación, un castigo injustificable a su orientación sexual. Tanto más grave resulta el empeño de interferir, mediante el citado recurso, en las leyes de la capital del país y revertir un proceso soberano y ejemplar, como el que tuvo lugar en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal en diciembre pasado.

La determinación de los ministros del máximo tribunal ayuda a contener, en ese sentido, una ofensiva de las autoridades federales hacia la sociedad capitalina, sus representantes y sus autoridades, y restaura en alguna medida la credibilidad de la institucionalidad del país. La propia SCJN, colocada en posición de descrédito ante la opinión pública nacional por un historial de fallos impresentables de sus miembros, se ve en algún grado reivindicada con esta decisión. Adicionalmente, la convalidación de los matrimonios entre homosexuales representa una bocanada de oxígeno en un entorno en que el conservadurismo ha logrado victorias significativas en el designio de unir las leyes del país en la lógica y los postulados de la reacción histórica: así quedó demostrado con la aprobación de leyes antiaborto en más de la mitad de las legislaturas locales del país, y se ha expresado, más recientemente, con el encarcelamiento e incomunicación, en Guanajuato, de cuatro indígenas sentenciadas a penas de más de 25 años por haber sufrido abortos involuntarios. En un sentido más amplio, la resolución de ayer se incrusta en una cadena de procesos judiciales y legislativos similares en el hemisferio: la aprobación de los matrimonios homosexuales en Argentina, el primer país latinoamericano en avalar esas uniones a escala nacional, y la discusión que se ha iniciado en Chile, luego de que el senador socialista Fulvio Rossi anunció el pasado domingo que presentará un proyecto de ley para legalizar el matrimonio entre personas del mismo sexo en el país, tal como ocurre del otro lado de la cordillera andina. Mención aparte merece la determinación, adoptada el pasado miércoles por el juez federal de California Vaughn Walker, de revocar la denominada Proposición 8, una modificación de la Constitución del estado de California aprobada en referéndum en noviembre de 2008 y posteriormente ratificada por la Corte Suprema del estado, que consagraba que sólo el matrimonio entre un hombre y una mujer es válido o será reconocido.

Estos procesos, en conjunto, muestran una tendencia a adecuar los marcos jurídicos de los distintos países a una realidad que se presenta mucho más compleja, plural o diversa de lo que reconocen los respectivos ordenamientos legales, y cabe felicitarse por el hecho de que la capital de nuestro país se encuentre, en ese sentido, a la vanguardia nacional e internacional. En suma, los contextos nacional e internacional hacen que el fallo comentado, de suyo valioso, adquiera un mayor peso y trascendencia. Cabe esperar que los ministros ratifiquen, en las discusiones por venir, los puntos restantes de las reformas comentadas y que contribuyan con ello al avance de las libertades y a la recuperación del decoro institucional.

Blinda juez a Mexicana

Víctor Fuentes

Un juez federal otorgó las 32 medidas cautelares solicitadas por Mexicana para evitar posibles demandas, embargos y actos de ejecución por parte de sus más de 80 acreedores.

Felipe Consuelo Soto, juez decimoprimer de distrito en materia civil, admitió a trámite la demanda de concurso mercantil promovida por la empresa.

Consuelo Soto notificó la admisión de la demanda, con lo que iniciará el periodo de verificación de la situación financiera de la compañía.

Una vez cumplido el trámite, el juez dictaría la sentencia, declarándola en concurso mercantil, con lo que iniciaría el periodo de un año para aclarar los montos que se deben a cada acreedor, el orden de preferencia de éstos y lograr un convenio de reestructura o declarar la quiebra.

También ordenó a las autoridades mantener la concesión de Mexicana de Aviación, no retirar las matrículas ni permisos de vuelo y no permitir que se ejecute el secuestro ni retención de aviones que son arrendados, aunque la empresa anunció el martes que dejó de vender boletos con el argumento de dar seguridad a sus clientes.

La lista de 83 acreedores y partes interesadas a las que debe ser notificada la resolución de ayer incluye a las autoridades aeronáuticas, Banorte, HSBC, American Express, Wells Fargo y firmas de arrendamiento de aviones, como GE Capital Aviation Services y Engine Lease Finance, entre otras.

PRIMERA FILA

Bicentenario hasta en la sopa

A partir de la apertura de la Galería Nacional, dan inicio los festejos con cine, exposiciones, música y teatro.

PÁGINAS 14 A 21

CANCHAS

España, que enfrentará al Tri el miércoles, viene con 18 campeones del mundo.

PÁGINAS 10 Y 11

JUSTICIA

Acechan golpeadores

Varias bandas se dedican a agredir a quienes presentan demandas en la Junta de Conciliación del DF.

PÁGINA 6

ALISTAN PODER DE FUEGO



MONTERREY. El Gobierno de Nuevo León presentó ayer armas automáticas marcas Bushmaster y Beretta que serán entregadas a policías estatales siempre y cuando aprueben exámenes de control de confianza y sean capacitados por el Ejército mexicano.

Se dan vuelo diputados con sus viajes

► Van 147 legisladores, con todo pagado, a 'visitas de trabajo', foros y reuniones

Claudia Salazar

sa del PRI, Beatriz Paredes, para asistir a la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana, en Sevilla, del 13 al 15 de mayo.

El pasaje de Paredes tuvo un costo de 116 mil 501 pesos, lo que representa más del doble en comparación con los 49 mil 214 pesos que se pagaron al mismo destino y por los mismos días para los diputados que acudieron a un encuentro de la Comisión Parlamentaria México-Unión Europea.

Francisco Ramírez Acuña, presidente de la Cámara, tuvo "visitas de trabajo", en mayo, a Washington y, una semana después, a Madrid y Marruecos.

El informe no da cuenta del costo de los pasajes de Ramírez Acuña, y sólo se reportan 52 mil 110 pesos de viáticos para los 10 días que estuvo de viaje por España y Marruecos.

Los datos constan en una relación sobre viajes internacionales obtenida mediante una petición de información hecha por REFORMA al área de transparencia de la Cámara.

Entre los boletos de avión más costosos que reporta el informe, está el pagado a la lidere-

NACIONAL 7

INTERNACIONAL

Diamantes de sangre

Naomi reconoció, en un juicio en La Haya, que recibió "piedras con aspecto sucio".

PÁGINA 14

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Elige la playera más fea

Algunos clubes recurrieron a diseños retro, y otros los renovaron, pero ¿cuál es el menos atractivo?

> test interactivo



Es el segundo en tres semanas

Estalla narco coche bomba

► Registran explosión en sede de Policía en Ciudad Victoria; no hay víctimas

REFORMA / Staff

CIUDAD VICTORIA.- Un coche bomba detonó ayer en el estacionamiento del Complejo Estatal de Seguridad Pública de esta ciudad, capital de Tamaulipas.

José Ives Soberón Tijerina, Secretario de Seguridad Pública estatal, informó, a través de un comunicado, que el vehículo, al parecer un Tsuru de color blanco, se encontraba estacionado en la parte posterior de las oficinas de la Policía Rural del Estado.

Al estallar no provocó víctimas ni daños a las instalaciones; sólo afectó dos unidades policiales que estaban a sus costados.

El estacionamiento donde se registró la explosión está en la parte posterior del complejo, por lo que el vehículo debió haber pasado por la única entrada, donde hay cámaras de seguridad.

Inmediatamente después de la explosión, fue cerrado el único acceso, y el área de la explosión fue acondicionada por el Ejército y la Policía Federal.

Anoche, en entrevista, Soberón aseguró que todo el personal que se encontraba laborando en el momento de los hechos estaba declarando ante el Ministerio Público del fuero común.

Precisó que la investigación aún no ha sido atraída por la PGR, pero los Ministerios Públicos de los fueros federal y común toman conocimiento de los hechos.

"En este momento se está desahogando la averiguación previa, y esperamos que mañana, (hoy) los peritos de la Procuraduría del Estado y de la PGR puedan definir el tipo de explosivo que fue utilizado", expresó.

Se trata del segundo coche bomba en las últimas tres semanas en el norte del País.

El 15 de julio, un auto cargado con explosivos estalló en una céntrica avenida de Ciudad Juárez, Chihuahua, en un atentado contra policías federales que dejó un saldo de tres personas muertas.

En tanto, el 28 de junio, el candidato del PRI a la Gobernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, fue asesinado en un ataque perpetrado por un comando de pistoleros contra su caravana.



► El vehículo que estalló estaba estacionado entre dos unidades policiales en el Complejo Estatal de Seguridad Pública.

Aplican narcos táctica militar terrorista.- EU

José Díaz Briseño

CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Los carteles del narco en México no tienen nexos con grupos terroristas internacionales, pero usan cada vez más tácticas de este tipo contra las fuerzas de seguridad, afirma un reporte del Departamento de Estado de Estados Unidos.

En su informe anual sobre terrorismo en el mundo, publicado ayer, la dependencia insiste en que no hay indicios de que terroristas internacionales estén en México, pero advierte sobre las organizaciones del narcotráfico.

"Los carteles crecientemente utilizan tácticas terroristas estilo militar para atacar a las fuerzas de

seguridad", señala el documento en su capítulo sobre México.

Alaba la colaboración que tiene con el País para combatir el crimen y prevenir el terrorismo.

"No hay evidencia de nexos entre los sindicatos del crimen organizado mexicano y grupos terroristas domésticos o internacionales", aclara.

Siembra, advierte que los niveles de violencia en contra de las fuerzas de seguridad mexicanas por parte del narco pueden crear espacios que podrían aprovechar los terroristas que busquen acceso a Estados Unidos.

Agrega que uno de los retos de México es en el área de lavado de dinero, donde el terrorismo puede explotar los huecos en el sistema financiero.

na, que se dirigía al aeropuerto de Ciudad Victoria.

Apenas el miércoles, el Gobernador Eugenio Hernández Flores exigió, en un evento con autoridades sanitarias en esta capital tamaulipecas, aclarar los asesinatos de Torre Cantú y cuatro personas más de su comitiva.

El complejo donde tuvo lugar el atentado de ayer tiene una extensión de ocho hectáreas y alberga las oficinas de la Secretaría de Seguridad Pública, la Policía Estatal Preventiva y la Policía Rural, además de los monitores de las 12 cámaras de televisión que se encargan de vigilar los puntos con-

flictivos de Ciudad Victoria.

Para entrar sólo hay un acceso y es necesario pasar una revisión tanto para peatones como para vehículos.

Además, cuenta con un monitoreo permanente de video en el acceso, el estacionamiento y los patios, así como en el área de la carretera interejidal que se encuentra enfrente del predio.

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, la Policía Federal, los Bomberos y Protección Civil, además de Servicios Periciales de la Procuraduría General de la República, acudieron para recabar evidencias.

Rescatan de ataúd a recién nacida

Verónica Jiménez

CORRESPONSAL

PACHUCA.- En menos de 24 horas, una bebé volvió a nacer.

La historia inició la madrugada del martes, cuando Marisol, de 17 años y con entre 24 y 29 semanas de embarazo, llegó al Hospital General de Tulancingo con ruptura del saco amniótico.

Su bebé nació con un peso de

600 gramos, pero estaba viva.

Sin embargo, horas más tarde, la doctora Jenny Heredia no le detectó ritmo cardíaco y la declaró muerta.

La pequeña fue trasladada al área forense, donde estuvo

más de cuatro horas a una tem-

peratura muy baja.

Al retirarla de ahí y tras po-

nerla en el ataúd, escucharon ruidos y quejidos.

"Ahí fue cuando nos dimos

cuenta que estaba viva. Había

movimientos y ruidos dentro de

la cajita", relató Marisol, la ma-

dre, a REFORMA.

Ahora, la pequeña está en

el área de terapia pediátrica del

Hospital General de Pachuca.

"No podemos negar que es una bebé que se aferra a la vida, aunque (...) tiene más del 50 por ciento de probabilidades de muer-

te", dijo el director del nosocomio, Francisco Chong Barreiro.

La doctora Heredia es inves-

titigada por negligencia y ya fue dada de baja del Sistema de Salud Pública de Hidalgo.

El Procurador estatal, José Alberto Rodríguez, indicó que está a la espera de que la Conamed realice un peritaje para dictaminar si hubo negligencia médica.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Denuncia coalición desvíos en Durango

Espera bloque opositor que se anulen comicios. Solicitan a Tribunal indagar movimientos de cuenta bancaria del Gobierno estatal

Guadalupe Irízar

(6 agosto 2010). En la elección estatal de Durango hubo desvío de recursos públicos en favor del PRI, coacción del voto y uso de las instituciones públicas en contra de la oposición, según el expediente que integró la coalición "Durango nos Une" para impugnar los comicios. El bloque opositor integrado por PAN, PRD y Convergencia demandó al Tribunal Electoral de esa entidad la nulidad de la elección del 4 de julio por lo que denominó violaciones a los principios constitucionales durante el proceso electoral en el que postularon a José Rosas Aispuro como su candidato a la Gubernatura. "Durante las campañas electorales, la instalación, desarrollo y cierre de las casillas, así como en el escrutinio y cómputo de las mismas, y en el procedimiento de cómputo distrital ante la autoridad responsable, se sucedieron diversos hechos que constituyen causas legítimas para decretar la nulidad de la votación recibida en dichas casillas, así como graves irregularidades que violan principios y preceptos constitucionales, cuya afectación al proceso electoral produce la invalidez de la elección por violación a principios de nuestra Carta Magna", señalan los partidos en el recurso.

La impugnación de la elección, presentada por los abogados de los tres partidos, documenta las presuntas irregularidades con las que se violó la Constitución y que incluyen coacción del voto, intervención del Gobierno del Estado a favor del PRI y desviación de recursos públicos, entre otras. En el documento de 976 páginas, del cual REFORMA tiene una copia, la coalición solicita a las autoridades electorales la apertura del secreto bancario por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, así como el apoyo de la Unidad de Fiscalización del IFE, para conocer los movimientos de una de las cuentas bancarias en HSBC, la número 40-3532234-6, a nombre del Gobierno del Estado. Solicita además que se crucen los datos que se obtengan en esa cuenta con la lista de algunos beneficiarios de apoyos sociales por parte del Gobierno estatal durante el proceso electoral.

En el recurso legal, los partidos piden que la Fiscalía Especializada en la Atención de Delitos Electorales (Fepade), rinda un informe sobre lo que investigó de las denuncias que se le presentaron a lo largo del proceso electoral en la entidad -como la de la localización de patrullas con urnas denunciadas como robadas-. También denuncian la utilización de fuerzas del Estado y ministerios públicos en contra de la coalición y sus seguidores. En el recurso de impugnación -presentado a las autoridades locales el 18 de julio y que deberá ser resuelto a más tardar el 15 de agosto, para dar pie, en caso de inconformidad, a que sea presentado ante la sala superior del Poder Judicial de la Federación-, los partidos plantearon un agravio único, general, del que se derivan todas las irregularidades y violaciones constitucionales.

El agravio único, sostuvo la coalición, es la violación reiterada y sistemática de la Constitución federal y de la de Durango, así como de la ley electoral estatal por parte del Gobernador Ismael Hernández. Sobre todo, agregó, a través de las audiencias públicas a las que convocó durante todo el proceso electoral y en donde no sólo realizó difusión de obra pública, sino que entregó apoyos sociales durante la campaña electoral, en contravención a los principios de legalidad, equidad e imparcialidad en la aplicación de los recursos públicos.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Comicios bajo duda

Algunas irregularidades documentadas por la coalición opositora en Durango:

- Entrega de recursos públicos en efectivo y en especie durante las audiencias públicas realizadas durante el proceso electoral.
- Entrega de bultos de cemento.
- Entrega de cheques nominativos con cargo a la cuenta del Gobierno del Estado.
- Entrega de despensas por parte de la presidenta del DIF y esposa del Gobernador.
- Inequidad en los medios de comunicación en las campañas.
- Detenciones arbitrarias.
- Uso de armas de fuego.

Actos impugnados:

- Cómputo de la elección de Gobernador del Estado.
- Declaración de validez de la elección de Gobernador del Estado de Durango.
- Declaración de Gobernador electo y entrega de la constancia respectiva.

Autoridad responsable a la que impugnan:

- Consejo Estatal del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Durango.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Prepara Aispuro contrademanda

Carole Simonnet

(6 agosto 2010).- El ex candidato de la alianza opositora a la Gubernatura de Durango, José Rosas Aispuro se dijo listo para enfrentar la demanda por difamación que pretende interponer el Gobernador Ismael Hernández Deras contra quienes resulten responsables por haberlo vinculado con grupos del narcotráfico que operan en la entidad. "Es una salida donde se ve el Gobernador totalmente acorralado, se le está cayendo el maquillaje que él vendía de la imagen del Estado. La demanda que presentó contra mí, adelante, yo estaré dispuesto a enfrentarla ante las autoridades correspondientes", dijo. En entrevista, Rosas Aispuro anunció que presentará a la brevedad ante la Procuraduría General de la República una denuncia contra el Mandatario para que se investigue su responsabilidad en la fuga de reos del Cereso, quienes afectaron la jornada electoral irrumpiendo en centros de votación.

"Obviamente que nosotros vamos a presentar una denuncia en contra de él por los hechos que nos afectaron el día de la jornada electoral porque hasta ahora estamos conociendo que los internos del Cereso los utilizaron para otras cosas. Los que dispararon en Gómez Palacio, en Lerdo, el día de la jornada fueron internos del Cereso. Y el Cereso es una organización pública que tiene un jefe y el jefe de la organización es el Gobernador del Estado", dijo. Rosas Aispuro dijo que no puede afirmar la plena responsabilidad del Mandatario. "Lo que pedimos es que se investigue, no estoy diciendo que el responsable sea necesariamente el Gobernador pero es el responsable de la administración. Que se investigue y si no es el responsable, pues qué bueno, que sepamos eso", argumentó el candidato. Tras reunirse ayer con el dirigente nacional, César Nava en el CEN y previo a un encuentro con el líder del PRD, Jesús Ortega, precisó que interpondrá su recurso ante la FEPADE y la Subsecretaría de Investigación Especializada en Delitos Organizados. Justificó que su equipo no haya presentado la denuncia antes, porque no daban crédito a los testimonios de ciudadanos quienes decían que las balaceras el día de la elección fueron desatadas por internos del Cereso.

Analiza PAN Michoacán

Carole Simonnet

(6 agosto 2010).- La hermana del Presidente Felipe Calderón, Luis María Calderón, analizó ayer el escenario electoral en Michoacán con el dirigente nacional del PAN, César Nava, rumbo a los comicios para votar Gobernador, en noviembre de 2011. Mencionada como posible aspirante, la ex senadora estuvo acompañada por el dirigente estatal del blanquiazul, Germán Tena, quien al salir de la reunión negó que hayan analizado nombres de precandidatos. "Se trata de ver cómo está el escenario en Michoacán. Es un Gobierno perredista y en donde las tres fuerzas estamos casi en empate técnico. Una situación que se no da en ninguno de los estados donde habrá elecciones el próximo año", precisó el dirigente. Tena consideró difícil aplicar en la entidad la estrategia de alianzas que impulsa Nava, pues dijo que el Gobierno perredista de Leonel Godoy no ha resuelto las demandas de la ciudadanía.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Reconocen a indígenas

(6 agosto 2010).- POLANCO. La ex candidata a la Gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, asistió ayer al arranque del coloquio sobre la participación de los pueblos indígenas en la Independencia y la Revolución. El titular de la SEP, Alonso Lujambio, destacó los ideales de justicia, libertad, igualdad y democracia que las comunidades autóctonas han aportado a la historia de México.

Un Vistazo

(6 agosto 2010)

Impulsa blanquiazul alianza en Guerrero

Chilpancingo.- El delegado estatal del PAN en Guerrero, Adrián Rivera, anunció ayer que su partido negociará una alianza con el PRD para contender por la Gubernatura de la entidad. El 30 de enero de 2011 los guerrerenses elegirán Gobernador, diputados locales y Edlies.

Staff

Minimiza el PRD fallo contra proceso interno

México.- El presidente del PRD, Jesús Ortega, afirmó ayer que la resolución del Tribunal Electoral Federal, que pide revisar la convocatoria para la elección de candidato a la Gubernatura de Guerrero, no afecta el proceso. "No significa que se vaya a echar abajo", indicó.

Érika Hernández

Confirman en Hidalgo triunfos del PRI-PVEM

Pachuca.- El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo ratificó ayer el triunfo de la coalición PRI-Panal-PVEM en los distritos locales de Actopan, Tula y San Agustín Metzquititlán, y que fueron impugnados por la alianza integrada por el PAN, el PRD y Convergencia.

Verónica Jiménez

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Rechaza Ruiz adelantar la transición

Desdeña propuesta de Cué y argumenta que deben respetar lo que indica la ley

Virgilio Sánchez

(6 agosto 2010).- Corresponsal

OAXACA, Oax.- El Mandatario de Oaxaca, Ulises Ruiz, rechazó ayer adelantar los tiempos de la entrega-recepción, como se lo solicitó el Gobernador electo, Gabino Cué. A través de una carta dirigida a su sucesor, el Gobernador priista argumentó que la intención de Cué de "regular" el cambio de poderes no está permitida por la Constitución local. "En virtud de que los artículos 2, parte final, y 80, fracción II, de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, establecen, respectivamente, que el poder público y sus representante sólo pueden y deben hacer lo que la ley les autoriza y ordene", apuntó. Ruiz respondió así a la petición enviada el pasado 26 de julio por Gabino Cué, quien presentó una contrapropuesta para acelerar los tiempos del proceso de entrega-recepción. El candidato ganador de la elección del 4 de julio sugirió que, de manera inmediata, establezca comunicación con su equipo de enlace y que, antes de 60 días estén listos los lineamientos para el cambio de poderes. Cué planteó, además, ampliar a por lo menos 60 días el plazo para resolver dudas del nuevo Gobierno sobre el estado de la administración pública, y que en este proceso también participen jefes de departamento.

Ofrece transparencia

En su respuesta, el Gobernador priista afirmó que es su prioridad la planeación y la programación de la entrega-recepción, por esta razón, dijo, ordenó a sus funcionarios concluir los proyectos en proceso. También se comprometió a documentar -con transparencia, legalidad y oportunidad- la transferencia de recursos humanos, financieros, materiales y tecnológicos con que cuenta el Poder Ejecutivo del estado. Este mismo documento, Ruiz respondió a la Comisión Ciudadana para la Transición, que también le exige acelerar el cambio de poderes. "Sirva esta misiva, también, para enterar a quienes se han atribuido la representación ciudadana, sobre nuestro firme compromiso de cumplir y hacer cumplir con absoluta legalidad y transparencia el proceso en cuestión", indica la carta del Gobernador.

Sin embargo, Ulises Ruiz invitó a dialogar a Gabino Cué cuando él lo deseé. En tanto, el Congreso local - controlado la mayoría del PRI- rechazó discutir como asunto urgente la iniciativa para regular el proceso de entrega-recepción, que presentó el miércoles la organización Iniciativa Ciudadana para la Transición de Oaxaca. El Secretario Técnico de la Comisión para la Transición, Benjamín Robles, dijo que, ante la negativa de Ruiz para agilizar la entrega-recepción, los ciudadanos lo deben presionar. "La sociedad tiene que presionarlo porque este señor no entiende. Ulises Ruiz ha perdido la brújula", dijo el también diputado local de Convergencia. Contrastó que mientras el Mandatariopriista tiene prisa por blindar su salida del Gobierno estatal a través de reformas en el Congreso local, trata por otro lado de evitar rendir cuentas a los oaxaqueños.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Se dan vuelo diputados con sus viajes

Van 147 legisladores, con todo pagado, a 'visitas de trabajo', foros y reuniones
Claudia Salazar

(6 agosto 2010).- Casi uno de cada tres diputados federales ya realizó un viaje internacional con todos los gastos pagados para asistir a foros, "visitas de trabajo" o reuniones interparlamentarias en los primeros 10 meses de la actual legislatura, que inició en septiembre de 2009. Hasta el 30 de junio de este año, la Cámara baja ha pagado 46 viajes internacionales, en los que han participado 147 legisladores de los 500 que la componen. Por estos viajes, el órgano legislativo ha gastado 13.6 millones de pesos, de los cuales 8 millones han sido usados para comprar boletos de avión, y otros 5.6 millones, para el pago de viáticos. Los datos constan en una relación sobre viajes internacionales obtenida mediante una petición de información hecha por REFORMA al área de transparencia de la Cámara. Entre los boletos de avión más costosos que reporta el informe, está el pagado a la lideresa del PRI, Beatriz Paredes, para asistir a la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana, en Sevilla, del 13 al 15 de mayo.

El pasaje de Paredes tuvo un costo de 116 mil 501 pesos, lo que representa más del doble en comparación con los 49 mil 214 pesos que se pagaron al mismo destino y por los mismos días para los diputados que acudieron a un encuentro de la Comisión Parlamentaria México-Unión Europea. Francisco Ramírez Acuña, presidente de la Cámara, tuvo "visitas de trabajo", en mayo, a Washington y, una semana después, a Madrid y Marruecos. El informe no da cuenta del costo de los pasajes de Ramírez Acuña, y sólo se reportan 52 mil 110 pesos de viáticos para los 10 días que estuvo de viaje por España y Marruecos. El mayor número de viajes internacionales es de Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, quien tiene visitas a Ginebra, Copenhague, La Habana, Washington, Ottawa, Bangkok y Sevilla. El diputado del PT suma 46 días en el extranjero y gastos por 495 mil pesos, 288 mil 512 de pasajes y 206 mil 491 de viáticos, sin contar el viaje a Canadá, el cual no fue detallado en la relación proporcionada por la Cámara.

Gastan diputados 13.6 mdp en viajes

Vuelan al extranjero 147 legisladores en 10 meses. Registra Cámara baja 46 salidas; puntean Porfirio Muñoz Ledo y Felipe Amadeo Flores
Claudia Salazar

(6 agosto 2010).- En tan sólo 10 meses, uno de cada tres diputados federales viajó al extranjero para asistir a foros, conferencias o reuniones interparlamentarias. De septiembre de 2009 al 30 de junio de 2010, 147 de los 500 integrantes de la 61 Legislatura han realizado 46 viajes internacionales. Para financiar estas actividades, la Cámara baja erogó 13 millones, 603 mil 459 pesos, distribuidos en 7 millones 995 mil 844 pesos por pago de pasajes de avión y 5 millones 607 mil 615 pesos más para viáticos. El selecto grupo ha disfrutado de la asignación de los eventos más importantes y con condiciones de viaje muy atractivas, según información obtenida por REFORMA mediante una petición en San Lázaro. La lista de viajeros la encabeza Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

El diputado del PT estuvo en Ginebra, Suiza, en una sesión de la Unión Parlamentaria Internacional. Viajó a Copenhague, Dinamarca, donde participó un evento sobre cambio climático. Voló a La Habana para asistir a la interparlamentaria México-Cuba. También acudió a Washington, Estados Unidos, donde hubo reuniones previas a la interparlamentaria realizada en Campeche, en junio. Asistió a reuniones interparlamentarias en Ottawa, Canadá; Bangkok, Tailandia, y Sevilla, España. Muñoz Ledo acumula 46 días de estancia en el extranjero y gastos por 495 mil pesos: 288 mil 512 por pasajes y 206 mil 491 por concepto de viáticos. Sin embargo, su viaje a Canadá no está detallado en la relación entregada por la Cámara. Sólo el diputado priista Felipe Amadeo Flores tiene casi el mismo récord que Muñoz Ledo. De los seis viajes de Amadeo Flores, cinco fueron a Guatemala, donde sesionó el Parlamento Centroamericano, y uno a Brasil, donde acudió al Foro Urbano Mundial. La presidenta del PRI, Beatriz Paredes, participó en la interparlamentaria México-Brasil y en la Asamblea Parlamentaria Euro Latinoamericana, en Sevilla, España. El pasaje de Paredes a Sevilla tuvo un costo de 116 mil 501 pesos, poco más del doble en comparación con los 49 mil 214 pesos pagados al mismo destino y por los mismos días para los diputados que acudieron a un evento de la Comisión Parlamentaria México-Unión Europea.

El panista Francisco Ramírez Acuña, presidente de la Cámara, tuvo "visitas de trabajo" a Washington, Estados Unidos, en mayo pasado, y una semana después viajó a Madrid, España, y a Casablanca y Rabat, Marruecos. El informe no detalla el costo de los pasajes de Ramírez Acuña, y sólo reporta 52 mil 110 pesos de viáticos para 10 días de estancia en ambos países.

Avanzada

Los diputados priistas Ildefonso Guajardo, Marcela Guerra, José Ramón Martel suman tres viajes internacionales a pesar de que no pertenecen a la Comisión de Relaciones Exteriores.

Guajardo acudió al Parlamento Asia Pacífico, en Singapur, y a Washington, EU, a la reunión previa de la interparlamentaria México-Estados Unidos. También estuvo 10 días en París, Francia, donde acudió a un foro de la OCDE.

Guerra voló a Ginebra, Suiza; Bangkok, Tailandia; y Cuenca, Ecuador.

José Ramón Martel viajó a Ginebra, Suiza; Nueva York, Estados Unidos, y a Río de Janeiro, Brasil.

Eric Rubio, de la Comisión de Relaciones Exteriores, visitó Copenhague, Dinamarca, Singapur, y Bangkok, Tailandia.

El priista Heliodoro Díaz estuvo en La Habana, Cuba, y dos veces viajó a Panamá. Carlos Flores Rico visitó Brasilia, Brasil, y Sevilla, España.

Juan Pablo Escobar, del blanquiazul, suma tres viajes; José Luis Jaime Correa, del sol azteca, tiene 4 salidas internacionales, y Jaime Álvarez, de Convergencia, tres.

Seis legisladores priistas de la Comisión de Relaciones Exteriores no han hecho ningún viaje.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Pura vida

En 2009 y 2010, legisladores de diversos partidos han acumulado periplos por varios países con cargo al presupuesto de San Lázaro.

Evento	Lugar y fecha	Viajeros	Boleto de avión	Viáticos
Encuentro por la Juventud	Brasilia, Brasil (8-12 de diciembre de 2009)	Francisco Landero Javier	\$103,072.53	\$17,122.00
Foro Asia-Pacífico	Singapur (14-23 de enero de 2010)	5	\$113,528.00	\$45,072.53 c/u
Parlamentaria Erulat	Sevilla, España (13-15 de mayo de 2010)	Beatriz Paredes	\$116,501.33	\$36,472.00
EL VIAJE MÁS LARGO Foro Internacional de Asociaciones y Buenos Aires, Argentina de la Comisión de Seguridad Social	Viña del Mar, Chile 12 días (4-15 de mayo de 2010)	5 diputados de la Comisión de Seguridad Social	\$56,077.00 c/u	\$54,765.00 c/u

Las ciudades más visitadas en 46 viajes

América

· Colorado, Nueva York, Washington y Los Ángeles, Estados Unidos; Ottawa, Canadá; La Habana, Cuba; Panamá, Panamá; Brasilia, Río de Janeiro y Salvador de Bahía, Brasil; Viña del Mar y Santiago, Chile; Buenos Aires, Mendoza y Bariloche, Argentina; La Antigua y Guatemala, Guatemala; San Salvador, El Salvador, y Cuenca, Ecuador.

Europa

· Ginebra, Suiza; París y Estrasburgo, Francia; Copenhague, Dinamarca; Zaragoza, Toledo, Sevilla y Madrid, España.

Asia

· Singapur, y Bangkok, Tailandia.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

África

· Casablanca y Rabat, Marruecos.

Siguen de vacaciones en San Lázaro

Con marcado ausentismo y hasta sin quórum en sus comisiones, la Cámara de Diputados desahogó su agenda de ayer.

RELEVO. La diputada panista Sonia Mendoza sustituyó al priista Manuel Cadena en la presidencia de una comisión especial.

AUSENCIA. La reunión con funcionarios de la Consar y del IMSS se canceló.

Omite Peña logros de su visita a China

Enrique I. Gómez

(6 agosto 2010).- Corresponsal

TOLUCA, Edomex.- El Gobernador Enrique Peña Nieto, reportó al Congreso local que en su reciente viaje a China promocionó a la entidad, pero no mencionó ningún logro concreto en materia de inversión o financiamiento. En el informe, enviado a los diputados el pasado 26 de julio, el Mandatario mexiquense detalla que los objetivos de su viaje fueron promover el turismo hacia el territorio mexiquense, presentar proyectos de infraestructura e informar sobre las ventajas competitivas de la entidad. Durante su viaje internacional número 21, del 7 al 16 de julio, Peña Nieto se reunió con autoridades del Partido Comunista y del Banco de Desarrollo de China, además de empresarios de los sectores del transporte, energía y construcción. Sostuvo encuentros sostenidos por el mandatario con Yang Qi, miembro del Buro Político del Partido Comunista Chino; y con Wang Jiarui, del Departamento Internacional del partido. En su informe sobre su reunión con Jiarui, Peña incluyó la opinión del funcionario chino.

"El Ministro Jiarui argumentó que este tipo de visitas favorecen el conocimiento mutuo de las posibilidades de inversión que ofrecen en particular las entidades federativas de México, lo cual lleva al Gobierno de ese país a plantear de forma más precisa su participación en el ámbito económico y comercial", indica. En otra reunión con Kuang Yong, presidente de la China State Construction Railway Co, Peña presentó los proyectos de trenes suburbanos y mexibus. En respuesta, Yong propuso que le hablaran a su oficina para evaluar su posible participación. "Pidió al Gobierno estatal entrar en comunicación con su oficina, a fin de trabajar en alguna propuesta de colaboración", señala el informe de Peña.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Diseña el PRI reforma laboral

Plantean evitar juicios largos. Afirma legislador que iniciativa panista no tiene consenso de obreros ni de IP

Claudia Salazar y Armando Estrop

(6 agosto 2010). El PRI en la Cámara de Diputados tiene lista su propuesta de reforma laboral, para que sea la base de la discusión legislativa en lugar de la presentada por el PAN. El diputado priista Isaías González indicó que luego de siete foros regionales, los legisladores del sector obrero presentarán a la fracción tricolor la propuesta de iniciativa de reforma laboral que, aseguró, sí tiene el consenso de los trabajadores y del sector privado. Apenas el miércoles, legisladores de la bancada del tricolor advirtieron al Secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano, que la iniciativa de reforma laboral del PAN no había sido consultada con el PRI y que se requería discutir otro tipo de propuestas. Los priistas señalaron que sin su bancada no progresaría ninguna reforma laboral en el periodo de sesiones que inicia el primero de septiembre. Isaías González afirmó ayer en entrevista que la iniciativa panista no sólo no fue consensuada con el PRI ni con las organizaciones gremiales, sino que tampoco con los empresarios.

"No decimos que no a una reforma laboral, decimos no a una reforma donde no fuimos invitados y esa iniciativa que presentaron, pues no fuimos invitados. "Es más, los mismos empresarios la rechazaron, no están de acuerdo porque no los invitaron ni está su propuesta ahí", dijo. Agregó que la iniciativa privada (IP) no quiere confrontarse con el movimiento obrero, por eso no han visto con buenos ojos el planteamiento del PAN. Dijo que en los foros, representantes de la cúpula empresarial se manifestaron por respetar el artículo 123 de la Constitución y los derechos colectivos de los trabajadores. Sostuvo que según lo recopilado en los foros, al sector empresarial le interesa modificar y actualizar el tema procedural y de derechos individuales respecto a la resolución de conflictos laborales.

"De ninguna manera se han manifestado, como lo que presentó el PAN en su iniciativa, en contra de los sindicatos, en contra de los procedimientos que llevan en sus estatutos. "Lo que ellos quieren es que la ley sea ágil, que los juicios no sean largos, que tanto colectivos como individuales se definan rápidamente", precisó el legislador y dirigente de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC). Añadió que en la iniciativa priista se recogerá la opinión de que se eviten los juicios largos, se corrijan los procedimientos y que se acentúe la conciliación para poder resolver los problemas tanto colectivos como individuales de los trabajadores. Isaías González destacó que también se prevén propuestas para reglamentar el esquema del llamado "outsourcing" y agregar un capítulo de productividad y competitividad.

En otro apartado, dijo, se busca aumentar y mejorar la capacitación de los trabajadores.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Rechazan alcaldes unificar mandos

Descartan que policía única sea solución. Demanda la AMMAC modificar estrategia contra la inseguridad y asignar más recursos

Eric Sepúlveda y Francisco de Anda

(6 agosto 2010).- Corresponsales

PUERTO VALLARTA.- Para superar la emergencia nacional producto de la crisis de seguridad, es más importante darle un giro a la estrategia contra el crimen que la unificación de las policías en los estados, señaló ayer Azucena Olivares Villagómez, presidenta de la Asociación de Municipios de México, A.C. (AMMAC). "Méjico se encuentra en una emergencia nacional por la crisis de seguridad pública, todos los órdenes de gobierno debemos ponernos de acuerdo, porque es impostergable darle un giro a la política de seguridad. "Que se modifiquen las estrategias y que se ponga por delante la capacidad de coordinación intergubernamental y de instrumentación entre la Federación, los estados y municipios", urgió la presidenta municipal de Naucalpan, Estado de México, durante su discurso en la inauguración del Foro Internacional "Hacia un modelo policial para el México del siglo 21".

Según la priista, los ayuntamientos no están de acuerdo con la idea de un mando policiaco único en cada estado. Y además, dijo que la postura de la AMMAC recibió el apoyo de 85 por ciento de los asistentes al foro, según el sistema de votación que se utilizó en el evento. "El 90 por ciento de los ayuntamientos que integran la AMMAC no están de acuerdo con la creación de 32 policías únicas, porque es quitarle la prevención a la municipalidad. "En el foro hay diversidad de criterios, la mayoría concordamos en que las policías actuales deben profesionalizarse, capacitarse, darles recursos y probar su eficiencia", añadió. No obstante, la asistencia de alcaldes a la apertura del Foro Internacional fue mínima. Por el estado de Jalisco acudieron sólo Aristóteles Sandoval, de Guadalajara; Miguel Castro, de Tlaquepaque, y el anfitrión Salvador González.

Piden solución integral

El problema de la inseguridad en México requiere una solución integral que incluya medidas de prevención, participación de los ciudadanos y la acción de la fuerza pública, señaló ayer el Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez. "Hablar de seguridad, de tranquilidad, es entender que estamos frente a un proceso multifactorial, no existe una solución única, y no existe una decisión que por sí misma venga a resolver esta complicada situación", dijo el funcionario ante autoridades locales e internacionales y académicos, al inaugurar en Puerto Vallarta el Foro Internacional "Hacia un modelo policial para el México del siglo 21". Según el Mandatario panista, la solución al problema de la inseguridad no debe venir únicamente de las autoridades, sino que se debe escuchar la voz de los ciudadanos y de los especialistas en la materia.

"Las decisiones no pueden ser tomadas solamente por los representantes del pueblo, son ellos quienes tendrán que llevar el consenso nacional a institucionalizarlo a través de leyes, pero antes de que eso ocurra se tiene que escuchar la voz de todos los que tengan algo que opinar.

"Por ser una materia importante debemos hacer el trabajo a fondo, por ser esto fundamental no nos tienen que ganar las prisas, debemos hacerlo bien, debemos hacerlo entre todos", agregó González Márquez.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

Así lo dijo

"Que se modifiquen las estrategias y que se ponga por delante la capacidad de coordinación intergubernamental y de instrumentación entre la Federación, los estados y municipios".

Azucena Olivares, Presidenta de la AMMAC

"Lo fundamental no es el modelo, (sino) las personas que integran los cuerpos de policía, eso es lo fundamental, la preparación, la remuneración y las expectativas".

Iñaki Osés Zurbano, Agregado del Ministerio del Interior en la Embajada de España en México

Propone Fox elegir en urnas jefes policiacos

Señala ex Presidente que es necesario despenalizar las drogas para frenar violencia

Jorge Escalante

(6 agosto 2010).- Corresponsal

SAN CRISTÓBAL.- Para hacer frente a la violencia producto del narcotráfico, el ex Presidente Vicente Fox propuso legalizar las drogas y crear policías únicas en cada entidad, pero que los jefes de esas policías, dijeron, sean electos por la ciudadanía. En entrevista, Fox insistió en que se debe retirar al Ejército de las calles, pues consideró que van en aumento las violaciones a los derechos humanos. "Un Ejército no está preparado para hacer tareas policiacas y por eso hemos visto, con alguna frecuencia, lo que muy probablemente pueden ser violaciones a derechos humanos, hemos visto accidentes o inocentes que han caído en el fragor de estas batallas y de esas balaceras. "Así que en ese terreno creo que lo más valioso sería que el Ejército mexicano conserve su imagen, conserve su gloriosa historia y regrese cuanto antes a los cuarteles", insistió.

Como alternativa, el ex Mandatario planteó su respaldo a la creación de policías únicas en cada estado, una vez creadas, sugirió, que sus mandos sean electos democráticamente. "Yo sugiero que los jefes de policías, de estas policías estatales, deben de dejar de ser nombrados por el Gobernador o inclusive por el Congreso. "Yo creo que deben de ser electos democráticamente por los ciudadanos de ese estado", apuntó, y agregó que en esas elecciones no deberían intervenir partidos políticos. "Los partidos políticos tienen que quedar fuera, es un grave error politizar la seguridad y la manera de atacar la inseguridad. Tenemos que despolitizar y despartidizar esto", manifestó en su Centro de Estudios. En torno a la legalización de las drogas, el ex Presidente recordó que la despenalización ha sido aprobada en otros ámbitos. "Así como el País se ha aventado el tiro de despenalizar el aborto, de despenalizar otras cosas, autorizar matrimonio de personas del mismo sexo, yo creo que el tema de la droga ya tiene que resolverse de esta manera cuanto antes.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

"Sin duda que yo estoy a favor de la legalización de todas y cada una de las drogas, distinguiendo que en México el consumo de drogas no está penalizado y por tanto es legal consumir drogas, a nadie se le lleva a la cárcel por consumir drogas. "Entonces el consumo ya está despenalizado, lo que necesitamos legalizar es la venta y distribución de la droga. Inclusive la producción de la droga con estrictos controles y estrictas regulaciones", indicó. El guanajuatense destacó que a la par de la legalización se deben crear programas para educar a los jóvenes y combatir el consumo de enervantes. "De igual manera que se hace con el alcohol, que se hace con el cigarro, que se hace con la prostitución, lo que hay que hacer es educar en el consumo y dejar en libertad a la persona que decida qué quiere hacer. "De esta manera creo que estaremos eliminando el factor violencia, cuando menos en lo que tiene que ver directamente con la producción, distribución, venta de droga", apuntó.

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(6 agosto 2010). - ¡LLAMEN a un médico! El tamaulipeco Eugenio Hernández se mordió la lengua... y muy feo.

Y ES QUE el gobernador se puso a exigirle a la PCR -eso sí, con toda firmeza- celeridad en las indagatorias del asesinato del candidato priista Rodolfo Torre Cantú.

LO CURIOSO es que Eugenio exige cuentas, mientras las matanzas, levantones y balaceras son el pan de todos los días en Nuevo Laredo, Reynosa, Miguel Alemán, Tampico, Madero y un largo número de ciudades de Tamaulipas.

APENAS AYER, explotó un coche en el mismísimo centro de mando de la policía estatal en Ciudad Victoria. En las narices del mandatario local.

ANTE esta ausencia de la autoridad estatal, a los ciudadanos no les ha quedado de otra más que autoprotegerse. Así, a través de las redes sociales, se avisan y previenen de balaceras, granadazos y movimientos de caravanas de vehículos sospechosos.

QUIZÁ por eso dicen que en Ta-ta-ta-tamaulipas es más fácil ver a un sicario caminando por la calle... que al gobernador.

AL QUE ya se le juntaron los problemas es a José Rosas Aispuro, el derrotado candidato del PAN y el PRD en las elecciones para gobernador de Durango.

Y TODO luego de que se puso a despoticar contra las autoridades federales respecto de la lucha contra el narcotráfico y, además, acusó al actual mandatario, Ismael Hernández Deras, de estar coludido con los malosos.

RESULTA QUE la Secretaría de Seguridad Pública federal decidió retirarle a Rosas Aispuro los cinco escoltas que le había asignado, así como la camioneta blindada que le prestó en su calidad de candidato.

VIERNES 06 DE AGOSTO DE 2010

SIN EMBARGO, lo que seguramente será su principal preocupación es que tendrá que probar su dicho sobre el gobernador duranguense.

TAN PRONTO como hoy mismo, el mandatario interpondrá un par de denuncias por difamación, tanto en su estado como en el DF, para exigirle a Rosas Aispuro que pruebe sus acusaciones o pague los daños y se retracte.

Y NO ES por espantar al ex priista, pero el gobernador contrató a un abogado del que se pueden decir muchas cosas, menos que sea suavecito: Juan Collado. ¡Gulp!

HOY SE VERÁ si Bruno Ferrari hace tronar los chicharrones de las empresas de comida chatarra o los de la sociedad.

LA COFEMER emitirá sus observaciones sobre los lineamientos de la venta de estos alimentos en las escuelas, que ya fueron vetados tanto por la SEP como por la Secretaría de Salud.

SIN EMBARGO, se sabe que la Cofemer le ha puesto demasiados peros a ese ordenamiento, por lo que hay quienes esperan que el nuevo titular de Economía se faje los pantalones y se sume a la cruzada contra la obesidad infantil. A ver si es cierto.

SI REALMENTE sus directivos quisieran salvar a Mexicana, deberían poner un vuelo directo de Tijuana a Bucareli.

SEGÚN CUENTAN, tras el arribo de Francisco Blake, los tijuanenses están llegando por oleadas a la Secretaría de Gobernación.

UNO QUE dicen que podría estrenarse en el equipo del Palacio de Cován es el panista Edgardo Flores Campbell, a quien se anda candidateando como posible sucesor de Cecilia Romero al frente del Instituto Nacional de Migración.

PARA MÁS SEÑAS, se trata de un experto en temas de seguridad pública y a él se le atribuye la creación de los "Robocops" que tanto revuelo causaron hace algunos años en la delegación Miguel Hidalgo.